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Uno de los eventos de esta semana
más esperados por los medios fue la
cumbre de la OTAN en la capital
lituana, la ciudad de Vilna. El lugar
del evento elegido es una de las
capitales de la alianza más cercanas
a Moscú, una clara señal para Rusia.
La prensa mundial cada vez más
democrática e independiente, la que
suele informar poco o nada sobre la
sistemática discriminación
institucionalizada de la minoría rusa
en Lituania y las otras dos
exrepúblicas soviéticas del Báltico,
tuvo que esforzarse mucho para fingir
las noticias desde un evento
internacional que no presentó ninguna
novedad o sorpresa para nadie y fue
más que nada una declaración de lo
mismo de antes.
En general, hablando del futuro de
Europa, sería mucho mejor revisar
las situaciones reales que la dividen
y que, siendo ignoradas, con los
años se convierten en las bombas de
tiempo que tienden a explotar
En Letonia, Estonia y Lituania la
lucha de los Estados contra el idioma
y la cultura de sus habitantes rusos se
ha convertido en una constante que
va en aumento y siempre
acompañada, cada vez más, con el
discurso oficial surrealista de la
‘tolerancia’ y la ‘no discriminación’,
refiriéndose seguramente al fascismo
que renace y crece. Los Gobiernos
de Lituania y de sus vecinos que
ahora son parte de la OTAN siguen
desmontando y demoliendo los
monumentos y las tumbas de los
soldados soviéticos que liberaron
Europa del nazismo, para
reemplazarlos con el cuento hitleriano
de la ‘amenaza de los salvajes
asiáticos’. Parece que nadie se dio
cuenta que justo 79 años antes de la
cumbre de la OTAN en Vilna, el 13
de julio de 1944, la capital lituana fue
liberada por el Ejército Rojo de los
fascistas.
Obviamente, el tema central de la
cumbre fue Ucrania, una excusa
perfecta que ahora sirve a todos y
para todo, prácticamente.
Mientras su presidente, Vladímir
Zelenski, buscaba, como de
costumbre, las cámaras y el dinero,
los anfitriones repetían sus promesas
de amor eterno al pueblo ucraniano,
dejando muy en claro que la masacre

 

La cumbre de la OTAN y sus paradojas 

bajo su plan y con su mando debe
continuar
En estos días, al final de la cumbre,
varios patriotas ucranianos volvieron
a plantearse una pregunta
incomprensible para la mente
humana (las malas lenguas lo
llamarían retórica): ¿por qué los
finlandeses y hasta los suecos son
admitidos tan fácilmente en la
OTAN, mientras que los ucranianos
que derramaron sangre por los
valores europeos son excluidos de
la organización? Si en estas mentes
indignadas no se hubiera roto la
relación causa-efecto, esta pregunta
tan acertada se habría convertido en
la salida a la guerra y se habrían
salvado muchas vidas.
Pero en esta nueva Ucrania que
parece una eterna aspirante a la
OTAN, bajo el bombardeo
mediático sin cesar desde hace más
de una década, nos encontramos
con una forma de pensar totalmente
diferente: la que implica creerse todo,
excepto lo obvio. Los defensores
del régimen de Zelenski siguen viendo

la causa de esta injusticia de no
recibir a Ucrania en la OTAN solo
en las ‘deficiencias’ de su propio
sistema democrático y en el fracaso
de su ‘lucha contra la corrupción’.
Cualquier otra mirada son
intolerables ‘narrativas rusas’.
Durante varios años repetimos como
loros que no había nada más justo y
lógico que la exigencia rusa de que
la OTAN volviera a sus fronteras de
1997.
Además, tras la autoliquidación del
Pacto de Varsovia y del campo
socialista europeo, la OTAN
debería haberse disuelto a sí misma,
canalizando los enormes fondos
liberados hacia las necesidades
sociales, transfiriendo la
competencia entre países al campo
de la mejora en el bienestar de los
ciudadanos. Pero debido a la propia
naturaleza del capitalismo neoliberal,
esto era imposible.
El verdadero interés siempre ha sido
otro. La guerra es una lluvia de oro
en tiempos de crisis económicas
que también son productos de la
avaricia del sistema. La guerra es
una perfecta distracción para que la
plebe no reconozca ni vea los
problemas políticos internos no
resueltos. La guerra y este actual
balancín al borde de una catástrofe
nuclear universal es una oportunidad
de ‘rating’ para los gerentes del
sistema.
Lamentablemente, los movimientos
pacifistas occidentales, que antes
eran capaces de influir en las
decisiones gubernamentales (en
tiempos casi prehistóricos, cuando
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la OTAN seguía dentro de sus
fronteras anteriores a 1997), han
sido destruidos por el brusco cambio
de agenda en los ‘países
desarrollados’, su audaz jugada con
el secuestro de las luchas y los lemas
de la izquierda y una caída general
de la calidad de la educación en el
mundo, que fue otro ‘aporte’ de las
reformas neoliberales.
Y como la guinda de la torta, al final
de la cumbre de la OTAN, desde
Kiev nos llega otra noticia: la calle
Theodore Dreiser fue renombrada
como Ronald Reagan.
 Theodore Dreiser fue uno de los
más grandes humanistas
estadounidenses y uno de los mejores
escritores críticos del monstruo
capitalista mundial, monstruo que
aún se construía hace un siglo con la
sangre y el sudor de todo el mundo.
Herbert Wells calificó el libro de
Dreiser ‘Una tragedia americana’
como una de las mejores novelas del
siglo XX. Dreiser viajó a la Unión
Soviética, pasó por Kiev, compartió
con Mayakovski y Eisenstein. Sus
libros entraron a las listas para la
quema en la Alemania nazi. Amaba
su patria, los Estados Unidos, y por
eso fue un enemigo consciente y
declarado de sus gobiernos. Y la
más imperdonable de las tantas
ofensas de Dreiser para con las
autoridades de Kiev: era comunista.

 En cambio, Ronald Reagan hubiera
sido, sin duda, un amigo y un gran
defensor de las actuales autoridades
ucranianas. Seguramente, les hubiera
entregado más armas. Él era a quien
le gustaba bromear con que iba a
dar la orden de apretar el botón
nuclear y llamaba a la URSS imperio
del mal. En Afganistán, Angola y
Nicaragua, su gobierno libró las
peores ‘guerras híbridas’ contra las
autoridades legítimas a manos de
mercenarios, con cientos de miles
de víctimas civiles. Apoyó
activamente regímenes fascistas en
América Latina, con el resultado de
un gran número de muertos y
‘desaparecidos’. El inicio del
fomento del terrorismo islamista por
parte de los servicios especiales
estadounidenses y su principal obra,
Osama Bin Laden, son también
iniciativas de la política internacional
de Reagan. La base de su doctrina
es la imposición de los intereses
estadounidenses en el mundo y del
derecho de este país a desempeñar
el papel de gendarme mundial con
total desprecio por cualquier ley
internacional y por la soberanía de
cualquiera. Es muy impresionante
cómo la realidad, que siempre hemos
considerado compleja y
contradictoria, ahora pierde cada
vez más sus medias tintas y se
convierte en una caricatura.

Presidente evalúa resultados del Plan
Integral para el Bienestar de Mulegé e Isla

de Cedros

AMLO 14 de julio del 2023.-
Durante la gira de trabajo por Baja
California y Baja California Sur, el
presidente Andrés Manuel López
Obrador constató los avances del
Plan Integral para el Bienestar de
Mulegé e Isla de Cedros, que
beneficia a 16 mil 117 personas con
una inversión total de más de mil 600
millones de pesos entre 2022 y 2023.

«Teníamos mucho interés, el deseo
de visitarles porque, como aquí se
ha dicho, ahora las cosas han
cambiado y se trabaja de los pueblos
más apartados, marginados hacia
las ciudades, de la periferia al centro;
son los pueblos, las comunidades
marginadas, las más aisladas, las
que deben ser atendidas primero»,
subrayó.

El jefe del Ejecutivo aseguró la
continuidad de esta iniciativa que
incluye Programas para el Bienestar,
la modernización de caminos y
carreteras, el mejoramiento de
vivienda, acciones en materia de
salud, así como la rehabilitación de
redes de agua potable, de acuerdo
con lo expresado por el secretario
técnico del Gabinete de la
Presidencia y coordinador general
de Programas para el Bienestar,
Carlos Torres Rosas.
«Quienes formamos parte del
Gobierno de México sabemos que
la principal meta siempre ha sido y
seguirá siendo llevar bienestar a todos
los rincones del país, sin importar la
lejanía o lo complicado que sea
llegar. (…) Para nosotros no importa
la distancia, las complicaciones,
retos, desafíos, dificultades o
cualquier otro problema que
tengamos que enfrentar», aseveró.
A un año y medio de la
implementación del Plan Integral para
el Bienestar, el funcionario reportó
los resultados que han favorecido a
esta zona históricamente
abandonada por gobiernos
anteriores.
En Isla de Cedros, por ejemplo, la
federación destina un financiamiento
de 15 millones de pesos a los
Programas para el Bienestar en
beneficio de 752 personas, entre
ellas

 111 personas adultas
mayores que reciben su
pensión bimestral por 4 mil
800 pesos. El próximo año
el monto aumentará 25 por
ciento.

 28 personas con
discapacidad. Esta pensión
es universal en Baja
California y Baja California
Sur como resultado de las
aportaciones al 50 por
ciento de los gobiernos
federal y estatal.

 170 familias con hijas e hijos
que estudian educación
básica acceden a becas.

 84 estudiantes del nivel
medio superior que reciben
la beca Benito Juárez.

 5 planteles educativos
atendidos mediante el
programa La Escuela es
Nuestra con una inversión
de 1.2 millones de pesos
para este año.

 86 mujeres y hombres de
18 a 29 años que forman

parte de la iniciativa Jóvenes
Construyendo el Futuro.

 39 niños hijos de madres
trabajadoras.

 El Programa de Vivienda
construyó y mejoró 141
hogares con un
financiamiento de 64
millones de pesos.

 236 pescadores inscritos en
Bienpesca. Se dispersarán
los recursos de este
programa de manera directa
el próximo miércoles 19 de
julio.:

El jefe del Ejecutivo se comprometió
a la creación de un plantel de
educación superior en Isla de Cedros.
Adelantó que instruirá a la directora
general del Organismo Coordinador
de las Universidades para el Bienestar
Benito Juárez García, Raquel Sosa
Elízaga, trabajar en las condiciones
para constituirla.
Como un acto de certeza laboral de
los maestros, reiteró que el gobierno
federal atenderá las peticiones de
basificación.
Ante pobladores de Isla de Cedros,
refrendó que el Gobierno de México
no privatizará la empresa
exportadora de sal en contraste con
las intenciones de gobiernos del
periodo neoliberal.
«Hemos hecho el compromiso de no
privatizar la empresa exportadora
de sal. (…) Es de la nación, es del
pueblo esa empresa, la mayoría de
las acciones son del pueblo de
México; es una empresa pública y
tiene que estar bien manejada, bien
administrada», apuntó.

Asistieron al encuentro, la
gobernadora de Baja California,
Marina del Pilar Ávila Olmeda; el
gobernador de Baja California Sur,
Víctor Manuel Castro Cosío; la
secretaria de Economía, Raquel
Buenrostro Sánchez; los secretarios
de Marina, José Rafael Ojeda Durán,
y de Infraestructura, Comunicaciones
y Transportes, Jorge Nuño Lara; la
subsecretaria de Ordenamiento
Territorial y Agrario de la Secretaría
de Desarrollo Agrario, Territorial y
Urbano, responsable del Programa
de Vivienda, Edna Elena Vega
Rangel; el director general del
Instituto Mexicano del Seguro Social,
Zoé Robledo Aburto y el coordinador
general de Comunicación Social y
vocero del Gobierno de la República,
Jesús Ramírez Cuevas.
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La nueva canciller de México asegura que

las relaciones con España siguen «en
pausa»

Sputnik 14.07.2023.-La secretaria
de Relaciones Exteriores de México,
Alicia Bárcena, dijo este 14 de julio
que los vínculos con España «siguen
en pausa» por los diferendos entre
los Gobiernos de ambos países.
Desde febrero de 2022, las
relaciones bilaterales se han
sostenido, pero con críticas desde el
lado mexicano, principalmente a
causa de la reforma eléctrica
impulsada por el presidente Andrés
Manuel López Obrador, la cual se
opone a que empresas españolas
como Iberdrola, OHL o Repsol
saquen provecho en el país
latinoamericano para obtener
contratos.
Meses después, las autoridades
mexicanas aclararon que se trataba
de una pausa más retórica que real e
incluso anunciaron el fortalecimiento
de los vínculos. Sin embargo, la
nueva canciller de México, Alicia
Bárcena, nuevamente emite
declaraciones que reavivan «la

pausa» declarada por López
Obrador.
«Hubo algunas reuniones previas
con autoridades españolas antes de
mi llegada a la Cancillería que fueron
positivas, pero eso no quiere decir
que hayamos aún salido de lo que el
presidente llama ‘la pausa’», declaró
Bárcena a los periodistas.
La canciller informó que
recientemente tuvo una reunión con
el embajador de España en México,
Juan Duarte Cuadrado, y explicó
que este encuentro se debió a que la
nación europea asumirá la
presidencia del Consejo de la Unión
Europea (UE) en los próximos seis
meses. «Ese fue el motivo principal
de la reunión con ellos. Y nos
concentramos en este tema, de
cuáles son los objetivos que tiene
España en los próximos seis meses»,
comentó Bárcena, quien asumió el
cargo hace unos días, luego de fungir
como embajadora de México en
Chile.

Aviones de las fuerzas armadas sobrevuelan el Zócalo de la
Ciudad de México

«Nueva nacionalización de la industria eléctrica»: México
compra 13 plantas a Iberdrola

De acuerdo con Bárcena, después
de las próximas elecciones generales
en España, que se celebrarán el 23
de julio, se retomarán
conversaciones con representantes
del Estado español.
Por otro lado, agregó que por el
momento no hay condiciones para
normalizar las relaciones con el
Gobierno de Perú suspendidas desde
la salida del presidente Pedro Castillo

y la toma de posesión de Dina
Boluarte.
«El problema bilateral con Perú
continúa, ellos declararon a un
embajador nuestro no grato, el
Congreso declaró no grato al
presidente López Obrador y al
presidente Petro, es muy difícil
poder retomar relaciones en esas
condic iones»,  concluyó
Bárcena.

¿Qué pasó con la pausa que AMLO propuso entre la
relación de México y España?
Las relaciones de México con
España se mantienen en tensión
después de que en marzo de 2019 el
presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, enviara una
carta al rey de España, Felipe VI, en
la que solicita que el país europeo
reconozca su responsabilidad en las
ofensas y «ofrezca las disculpas o
resarcimientos políticos que
convengan» por la conquista de los
pueblos originarios prehispánicos en
1521, un acto que se reconoce como
fundacional de la nación mexicana,
pero que califica de «tremendamente
violento, doloroso y transgresor».
Además, el mandatario mexicano
también ha criticado la forma en
cómo empresas como OHL o

Iberdrola hicieron negocios en
México durante los Gobiernos
anteriores y el hecho de, en el caso
de Iberdrola, hubieran contratado a
exfuncionarios públicos mexicanos
como el expresidente Felipe
Calderón (2006 -2012) y la
exsecretaria de energía Georgina
Kessel. En abril pasado, el Gobierno
de López Obrador anunció la
compra de 13 plantas de generación
eléctrica en una operación por 6.000
millones de dólares con la que la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE) incrementó su capacidad de
generación total, del 39 al 55%, algo
que el presidente consideró como
una «segunda nacionalización» de la
industria eléctrica.
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México le responde a EEUU por el «muro

acuático» que se instala en Texas

Boyas colocadas en la frontera México-EE. UU.  © Foto:
Gobierno de Texas
Sputnik 15.07.2023.-México envió
una nota diplomática al Gobierno
de Texas por la colocación de un
‘muro flotante’ compuesto de boyas
que fueron colocadas en el río Bravo,
justo en el tramo que divide la ciudad
de Eagle Pass, Texas, con Piedras
Negras, Coahuila.
Así lo informó en conferencia de
prensa la secretaria de Relaciones
Exteriores de México, Alicia
Bárcena, al agregar que la
Administración del republicano Greg
Abbott podría violar un tratado de
aguas binacionales que data de
1944.
En específico, Texas violaría el
artículo 17 del Tratado de Aguas
Internacionales de 1944, el cual
señala que «el uso del cauce de los
ríos internacionales para las
descargas de aguas de avenida o de
otros excedentes será libre».
«[Estas instalaciones] pueden
provocar [efectos] sobre los
escurrimientos normales y de
avenidas del río Bravo, mismos que
se agravan con los arrastres que
queden atrapados en la cerca,
especialmente si esta llega a ser
arrastrada hacia aguas abajo por
alguna avenida», se lee en un
comunicado de la Cancillería.

AMLO designa a Alicia Bárcena
como canciller de México, en
sustitución de Marcelo Ebrard
Durante la conferencia de prensa, la
canciller Bárcena detalló que hasta el
momento tienen ubicados 300 metros
de boyas en la zona de Eagle Pass,
pero se enviará una Misión de
Inspección Territorial a través de la
Comisión Internacional de Límites y
Aguas para establecer el territorio
preciso donde fueron instaladas.
Según la Secretaría de Relaciones
Exteriores, desde el pasado 26 de
junio el Gobierno de México solicitó
a Estados Unidos remover varios
artefactos colocados en la frontera,
entre los que se encuentran cercos
con alambres de púas.
El Gobierno de Andrés Manuel
López Obrador afirmó que la
solicitud de retiro de este tipo de
estructuras, «incluyendo el desmonte
en islas y cauce del río Bravo», está
avalado en la Comisión Internacional
de Límites y Aguas.
Aunque de manera oficial el Gobierno
de Texas no ha emitido una respuesta,
Greg Abbott sí emitió un comunicado
en el que celebró su estrategia para
frenar la migración ilegal, lo que se ha
traducido en la detención de cerca
de 390.5000 migrantes.

Presidente destaca fortaleza del peso
mexicano y resultados de la atención al

pueblo de Baja California Sur

AMLO 14 de julio del 2023.-
Conferencia de prensa matutina -
Baja California Sur.  El presidente
Andrés Manuel López Obrador
celebró la fortaleza del peso
mexicano frente al dólar, que inició
este viernes su cotización en 16.81
pesos.
«Miren cómo está el peso de fuerte.
Esta fortachón y de esto no dicen
nada los medios», expresó.
El mandatario inició su gira de trabajo
de fin de semana en el norte del país
en Baja California Sur, donde
encabezó la reunión del Gabinete de
Seguridad con autoridades estatales
y la conferencia de prensa matutina.
Afirmó que el Gobierno de México
y el local trabajan en coordinación
con el objetivo de atender al pueblo
de la entidad.
«En el tema de seguridad se ha
avanzado bastante en garantizar la
paz y la tranquilidad en Baja California
Sur», aseveró.
Precisó que en el estado hay cerca
de mil elementos de la Guardia
Nacional, corporación que ya tiene
seis instalaciones en cuatro de cinco
municipios.
«Recuerden ustedes cómo se padeció
de violencia durante un tiempo en
Baja California Sur; hace seis, ocho
años era una situación muy
lamentable, terrible, la violencia en
este estado. Las cosas han ido
cambiando afortunadamente»,
apuntó.
El jefe del Ejecutivo destacó que el
Gobierno de la Cuarta
Transformación atiende la demanda
de energía eléctrica —la cual
aumentó en proporción al

crecimiento del turismo— a través
de la inversión en la compra de una
planta para generar electricidad y el
otorgamiento de subsidios.
El presidente sostuvo que el pueblo
de Baja California «va a seguir siendo
atendido como se merece por la
federación y por el gobierno del
estado».
«Estamos invirtiendo recursos
federales para mejorar las
condiciones de vida y de trabajo en
Baja California Sur. Estamos
atendiendo lo más urgente. Se
atiende todo, pero hay prioridades:
se está ayudando mucho a la gente
necesitada, a los más pobres y a los
más vulnerables; a los adultos
mayores, a las niñas y niños con
discapacidad; se está impulsando
mucho la educación otorgando becas
para que los jóvenes puedan
estudiar. Es lo fundamental, lo
prioritario», enfatizó.
Respecto a la situación de seguridad
en Baja California Sur, el secretario
de Marina, José Rafael Ojeda
Durán, precisó que a la fecha operan
en el estado 2 mil 920 elementos de
la dependencia a su cargo; 2 mil 811
del Ejército y Fuerza Aérea
Mexicana y 707 de la Guardia
Nacional. Los cuarteles de esta
corporación, dijo, se ubican en
Mulegé, Comondú, Los Cabos y La
Paz. El titular de la Marina resaltó la
baja en el delito de trata de personas.
La estrategia de seguridad se
fortalece con el objetivo de reducir
el alza en delitos de extorsión,
violación, robo a casa habitación,
violencia familiar, lesiones dolosas,
robo a negocios y narcomenudeo.
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Rehabilitación de espacio público en la

calle Niños Heroes de la colonia Cedritos
en la cabecera municipal.

Ciudad Hidalgo, Michoacán a 11 de
julio del 2023.- Contar con áreas
recreativas que fomenten el sano
esparcimiento en los niños y jóvenes
del municipio, pero también en los
adultos, es uno de los objetivos
impuestos por la administración que
preside el Lic. José Luis Téllez Marín,
pues la administración es consciente
de que para evitar el crecimiento de
las adicciones y malos hábitos en el
municipio, se debe de contar con
lugares en donde puedan realizarse
actividades deportivas y recreativas
que generen lazos amistosos pero
sobre todo la unión familiar de las y
los ciudadhidalguenses.
Es por lo anterior que el presidente
municipal, acompañado por los
regidores del ayuntamiento, hicieron
una visita a la calle Niños Héroes, de
la colonia Cedritos dentro de la
cabecera municipal, en donde
constataron los trabajos de
rehabilitación del parque infantil
«Niños héroes», en donde se hizo la
reconstrucción completa del parque,
desde  la rehabilitación de jardines,
instalación de juegos infantiles,
corredores peatonales, pintura y la
herrería de la entrada al parque, así
como el reacondicionamiento de los
baños públicos del lugar.
Todo lo anterior tuvo un costo de
829 mil 143 pesos con 36 centavos,

cubriendo un área de 109 metros
cuadrados y con el cual se benefician
550 personas del lugar. Los vecinos
de la colonia expresaron su
agradecimiento al presidente y a los
regidores del ayuntamiento por
rehabilitar este parque que se
encontraba en condiciones
deplorables y del cual ansiaban
volver a verlo mejorado para pasar
un rato en familia y sus hijos pudieran
volver los juegos que presentaban
daños tanto en su herrería como en
la pintura y que ahora renovados,
los niños y jóvenes podrán volver a
tener un sano esparcimiento.

Por su parte el presidente municipal
expreso que para la administración
municipal es prioritario contar no
solo con actividades deportivas que
hagan a la sociedad activa, también
contar con espacios públicos donde
puedan practicar deportes
sanamente de forma constante o
pasar un momento agradable con
sus hijos y sus amigos para alejarlos
de actos vandálicos y personas que
los impulsen a consumir sustancias
nocivas, es por ello que seguirá
trabajando para rehabilitar áreas
recreativas y tornarlas seguras para
que la ciudadanía retome la confianza
de poder salir y convivir con sus
familias en el municipio.

El gobierno municipal inicia las acciones
las labores de revisión de daños y censos a
damnificados por la tormenta del día 11 de
julio de 2023 en la comunidad Rincón de

San Jerónimo.

Ciudad Hidalgo, Michoacán a 12
de julio del 2023.- Preocupado por
los daños generados por la intensa
tormenta y los fuertes vientos del día
11 de julio del presente año en la
comunidad Rincón de San Jerónimo,
la administración municipal que
preside el Lic. José Luis Téllez Marín
en coordinación las direcciones de
desarrollo social, desarrollo
económico, desarrollo forestal,
obras públicas, personal del
ayuntamiento y protección civil,
realizaron una visita a dicha
comunidad para verificar los daños
provocados en el camino que
conecta a esta comunidad, así como
en las viviendas de los habitantes de
la misma.
Se levantaron censos de las
viviendas afectadas, en donde por
fortuna solo hubo pérdidas
materiales y daños en el camino por

la caída de árboles que afectaron el
transito vehicular y peatonal la tarde
del 11 de julio, por lo cual la
administración municipal tomo acción
inmediata en mandar personal con
herramienta y maquinaria que hicieran
el despeje de los caminos obstruidos
con el derribe de los árboles por los
fuertes vientos provocados por la
tormenta de la tarde anterior, en
donde algunos vehículos resultaron
dañados con la caída de estos sobre
el camino.
Una vez culminados los censos, la
reparación y limpieza de caminos,
dependiendo de la gravedad del daño
a las viviendas de los damnificados,
la administración municipal apoyara
con el material necesario para la
reparación y rehabilitación de las
viviendas con los materiales que sean
requeridos para la reparación de los
ya mencionados.



Miércoles 15 de Enero de 2013Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019 Semana  del  10  al 16 de julio  de  2023

7CONGRESO
Con gran éxito se realiza Taller de Lengua

de Señas Mexicana en el Congreso del
Estado: Víctor Zurita

Congreso del Estado de Michoacán,
12 de julio del 2023.- Con gran éxito
se realiza el primer Taller de Señas
Mexicana en el Congreso del Estado,
afirmó el diputado Víctor Zurita Ortiz,
presidente de la Comisión Especial
para la Atención de Personas con
Discapacidad en la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado,
quien anunció que, tras el gran interés
del personal, se realizará el segundo
curso del 31 de julio al 18 de
septiembre próximo.
Al asistir a una de las sesiones del
taller que se realiza en las instalaciones
de la Casona del Congreso del
Estado, el diputado local celebró el
gran interés del personal del Poder
Legislativo por aprender la Lengua
de Señas Mexicana.
Destacó que, debido a la gran
respuesta de los trabajadores, se
determinó con la Comisión Especial
de Atención a Personas con
Discapacidad y el Sindicato de
Trabajadores al Servicio del Poder
Legislativo realizar un segundo taller,
el cual será de 8 sesiones, con una
duración total de 16 horas, en donde
los intérpretes certificados impartirán
dicho curso.
Víctor Zurita enfatizó que la lengua
de señas brinda la oportunidad a la
comunidad sorda de ejercer de
manera efectiva varios derechos
como la libertad de expresión, el
intercambio de ideas, el acceso a la
educación, al trabajo y a la
participación en la vida pública y
privada y que el hecho de que el

personal aprenda la misma,
garantiza la oportunidad de
poderse comunicar con quien tiene
esta discapacidad.
La comunidad de sordos cada día
crece más en nuestro estado, país
y en el mundo, y más del cinco por
ciento de la población mundial, es
decir, 430 millones de personas,
padecen alguna pérdida de
audición y requieren rehabilitación.
Además de que se calcula que, en
el 2050, una de cada diez personas
vivirá algún grado de sordera
discapacitante y la cifra podría
superar los 700 millones, por ello,
la importancia de que en las
instituciones en nuestra entidad y
país se cuente con intérpretes de
Lengua de Señas Mexicana.
Así también resaltó la importancia
que en los planes de estudio se
contemple el aprendizaje de la
LSM, así como el acceso a la
educación a toda persona con
discapacidad. «Nuestro
compromiso con la inclusión se
debe demostrar en los hechos, por
eso celebro que el sindicato y los
trabajadores tengan interés en
aprender».
Reconoció los avances que en
Michoacán se están realizando,
como el hecho que el sector salud
determinara que se cuente con
intérpretes en todas las instituciones
para brindar una mejor atención a
los pacientes, acción que se debe
replicar por los diversos niveles de
gobierno.

Anuncian licitación para contratación
despachos para auditar ASM: Comisión

Inspectora

Congreso del Estado de Michoacán,
12 de julio del 2023.- Cumpliendo
con lo que establece la Ley, los
diputados de la Comisión Inspectora
de la Auditoría Superior de
Michoacán en el Congreso del Estado
anunciaron que para definir los
despachos que realizarán la
fiscalización a la ASM, se realizará
una licitación pública.
En rueda de prensa la presidenta de la
comisión, Gloria Tapia Reyes y los
integrantes de la misma, María
Guadalupe Díaz Chagolla, Seyra
Alemán Sierra y Roberto Reyes
Cosari, manifestaron su interés de
que este proceso se realice apegado
a la transparencia y cumpliendo con
lo establecido por la Ley.
La comisión está dando seguimiento
a las auditorías mandatadas por el
pleno del Congreso del Estado,
mediante el decreto 377. En ese
sentido, los diputados de la comisión
refrendaron su compromiso con la
transparencia y rendición de cuentas,
siendo éstas las dos premisas
fundamentales para la LXXV
Legislatura Local.
Los diputados recordaron que el Pleno
del Congreso del Estado ordenó las
Auditorías al Órgano Técnico, de
Desempeño, Cumplimiento y
Financiera, y con ello, se mandata a la
Comisión Inspectora para que instruya
a la Unidad de Evaluación y Control,
de lo necesario para llevar a cabo
dichas Auditorías.
En dicho decreto se determinó que la
Comisión Inspectora de la Auditoría
Superior de Michoacán, es la que
debe girar la instrucción para llevar a
cabo la contratación de profesionistas
que garanticen la independencia
mental y de criterio con el objeto de

garantizar la imparcialidad de los
resultados.
Es así que, actualmente la Comisión
se encuentra en el estudio y valoración
de los distintos prestadores de
servicios, mismos que dada la
importancia de los trabajos
encomendados, y de que se deben
de contar con la capacidad
profesional y las certificaciones de
especialización en su materia, se
coincidió en realizar una licitación
pública.
Dejaron claro que la Comisión
Inspectora de la Auditoría Superior
de Michoacán no ha girado la
instrucción que mandata el párrafo
primero del artículo 6to del Decreto
377, a la Titular de la Unidad de
Evaluación y Control, para que inicie
con el proceso de selección, y
adelantaron que se acordó que se
lanzará una licitación pública para
que los interesados en participar lo
puedan hacer de manera abierta y
transparente.
Recordaron que el pasado 28 de
junio de 2023, la presidencia de la
Mesa Directiva del Congreso, tuvo a
bien remitir oficio número UEC/
CIASM/079/2023, signado por
Vanessa López Carrillo, Titular de la
Unidad de Evaluación y Control de
la Comisión Inspectora de la ASM,
con el que se envía copia de los
Contratos de Prestación de
Servicios, suscritos por la Titular de
la Unidad, sin embargo, la funcionaria
no cuenta la personalidad jurídica
para contratar a nombre del
Congreso del Estado, esto además
de no tener la instrucción por parte
de ésta Comisión para iniciar con
dicho proceso, por lo cual no tiene
validez lo que se hubiera realizado.
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A ras de tierra, prevención de violencia de
género en Tierra Caliente: Seimujer

Morelia, Michoacán, 14 de julio de
2023.- Con acciones en territorio y
contacto directo con la población, la
región de Tierra Caliente es y seguirá
siendo prioritaria para la Secretaría
de Igualdad Sustantiva y Desarrollo
de las Mujeres Michoacanas
(Seimujer), afirmó la titular Carolina
Rangel Gracida.
«Desde el inicio de la actual
administración, la instrucción del
gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, ha sido enfocar todos los
programas sociales en apoyo a la
población de Tierra Caliente, y en la
Seimujer tenemos presencia
permanente con acciones y
proyectos que coadyuvan al
bienestar de las mujeres,
particularmente en los municipios
donde hay Alerta de Violencia de
Género, como Apatzingán», explicó.
Rangel Gracida puntualizó que una
de las acciones más importantes que
se realizan en los municipios de
Múgica, Tepalcatepec y Apatzingán
es el Programa para el Adelanto,

Bienestar e Igualdad de las Mujeres
(Proabim), donde profesionistas
reforzarán las acciones municipales
para prevenir la violencia de género.
Mediante este programa, se instalan
Centros para el Desarrollo de las
Mujeres (CDM), donde se brindan
talleres sobre temas relevantes como
perspectiva de género, derechos
humanos, autonomía económica,
menstruación digna, y elaboración
de toallas femeninas de tela, para
fomentar el acceso a productos de
gestión menstrual.
Añadió que también se trabaja
actualmente en la capacitación y
asesoramiento para la instalación
del Consejo del Sistema Municipal
para Prevenir, Atender, Sancionar
y Erradicar la Violencia Contra las
Mujeres por Razones de Genero
(Sepasev), y el asesoramiento a las
Instancias Municipales de la Mujer
sobre su bando municipal, y para
hacer la vinculación y gestión con
dependencias y programas estatales
y federales.

Avanza proyecto de rescate del río Duero,
Conagua invertirá 200 mdp en obras:

Bedolla

Ciudad de México, 14 de julio de
2023.- En acuerdo con el
gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, la Comisión Nacional del
Agua (Conagua), destinará 200
millones de pesos para la
construcción de la planta tratadora
de aguas residuales de Jacona, obra
que forma parte del proyecto de
rescate de la cuenca del río Duero.
En seguimiento al proyecto de
inversión multianual, el mandatario
estatal y el director general de
Conagua, Germán Martínez Santoyo,
establecieron ruta de trabajo para
avanzar con la infraestructura
hidráulica que coadyuvará en el
saneamiento del afluente,
considerado el más importante de la
región para riego agrícola.
El gobernador recordó que el primer
paquete de obras para el rescate del
río Duero representa una inversión
estatal de más de 400 millones de

pesos para construir y equipar
colectores en Tangancícuaro,
Chilchota e Ixtlán, así como edificar
una planta de tratamiento de aguas
residuales en Zamora. Agregó que
esas obras ya se encuentran en
proceso de licitación a fin de
comenzar su ejecución este mismo
año, por lo que la aportación que
hará la Conagua para Jacona será
adicional a la inversión programada
por el estado. Por su parte, el titular
de Conagua compartió el interés de
apoyar este proyecto con la
participación de recursos a través
de convenios, ampliaciones al
presupuesto y otros que se buscarán
por la Comisión Nacional del Agua.
A lo que se acordó programar una
reunión posterior para dar
continuidad a la primera etapa del
proyecto de rescate del río Duero
con el que se beneficiarán más de
300 mil habitantes.
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Frustran un plan ucraniano para matar a
la directora del grupo RT, Margarita

Simonián
Además, los servicios especiales de Ucrania

planeaban un atentado contra la periodista rusa
Ksenia Sobchak.

La directora del grupo RT, Margarita Simonián Ekaterina
Chesnokova / Sputnik

RT 15 de julio del 2023.-El Servicio
Federal de Seguridad, el Comité de
Investigaciones y el Ministerio del
Interior de Rusia frustraron un plan
de los servicios especiales de
Ucrania para matar a la directora
del grupo RT, Margarita Simonián,
y la periodista rusa Ksenia Sobchak.

De acuerdo con un comunicado del
Servicio Federal de Seguridad, se
realizó la detención de miembros de
un grupo neonazi llamado Paragraf-
88 que obtuvieron información
sobre direcciones de trabajo y
residencia de Simonián y Sobchak.
No se precisa el número de personas
detenidas. Los arrestos se han

llevado a cabo en la ciudad de Moscú
y en la provincia de Riazán. Las
personas detenidas señalaron que
debían recibir 1,5 millones de rublos
(unos 16.600 dólares
estadounidenses) por cada asesinato.
A los individuos se les incautaron un
fusil Kaláshnikov con 90 municiones,
cuchillos, puños de acero, porras de
goma y esposas, así como banderas
con símbolos y literatura nazis.
También tenían medios de
comunicación y computadoras con
la información que «confirmó sus
intenciones criminales». El Comité
de Investigaciones ruso planea abrir
causas penales relacionadas con la
actividad extremista y terrorista.

Kamala Harris: «Cuando reducimos la
población, más de nuestros hijos pueden

respirar aire limpio y beber agua limpia»

La Casa Blanca indicó que la vicepresidenta
estadounidense se equivocó al decir «población»

cuando en realidad se refería a la «polución».

La vicepresidenta de EE. UU., Kamala Harris Nic Antaya / Fotógrafo autónomo /
Gettyimages.ru

RT 15 de julio del 2023.-Durante
una alocución sobre la lucha contra
el cambio climático y la construcción
de una economía de energía limpia
este viernes en la Universidad Estatal
Coppin, Harris dijo: «Cuando
invertimos en energía limpia y
vehículos eléctricos y reducimos la
población, más de nuestros hijos
pueden respirar aire limpio y beber
agua limpia». Sin embargo, en una
transcripción del discurso publicada
en el sitio web de la Casa Blanca se
indica que la vicepresidenta se

equivocó al decir ‘población’ cuando
en realidad se refería a la ‘polución’.
El principal motivo de la intervención
era anunciar lo que según ella es «la
mayor inversión en financiación para
proyectos climáticos comunitarios
de la historia» de EE.UU.
La Administración Biden pondrá a
disposición 20.000 millones de
dólares de un ‘banco verde’ federal
para proyectos de energía limpia,
como estaciones de recarga de
vehículos eléctricos y centros de
refrigeración comunitarios.



Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019Semana  del  10  al  16 de  julio    de  2023

10 OPINIÓN 
Eso que llaman Inteligencia Artificial:

algunas aventuras del colonialismo
tecnológico

Por Fernando Buen Abad Domínguez
Rebelión 14 de julio del 2023.- Por
más entusiasmados que se muestren
sus vendedores, no aceptemos esa
«Inteligencia Artificial» de mercado
como si fuese un logro tecnológico
inocente. Más parece una
emboscada para comerciar con el
«big data» (y su saqueo de
información) que, en la práctica, ha
sido mayormente manipulación de
datos para los negocios de la
dictadura tecnológica imperial. No
aplaudas la ingeniería burguesa para
la alienación. Lo inteligente sería
democratizarla. Del uso mercantil
de la «Inteligencia Artificial»
podemos esperar todas las
canalladas (y peores) que el
capitalismo nos impone y nuestra
tarea científica es desarrollar una
Semiótica para la Revolución de la
Conciencia, armada con métodos y
praxis emancipadas y
emancipadoras. Aquí no omitiremos
el tejido militar subyacente en todo
desarrollo de coloniaje tecnológico.
Se supone que «Inteligencia
Artificial» debiera ser herramienta
auxiliar de la Inteligencia Social para
resolver los problemas que asfixian
a la humanidad. Que debiera ser
arma emancipadora para dignificar
la producción social del
conocimiento y la vida. No
emboscada de mercachifles. Esto
no es una denostación del progreso
ni de la tecnología, es una
interrogación profunda sobre él, su
veracidad y utilidad al servicio de
qué de quiénes. Naturalizaciones del
Espanto. Claro que escudriñamos el
carácter contradictorio de la
Inteligencia Artificial que, en el modo
de producción burgués, tiende a
manipular los productos del trabajo

para encumbrar ganancias con el
Caballo de Troya tecnológico de un
«desarrollo» que sigue siendo la ley
del amo para controlar a los pueblos,
al tiempo que perfecciona las
condiciones y las herramientas de
dicho control en tiempos en que la
IA va cobrando fama y aplicaciones
todavía no explicadas ni
consensuadas con los usuarios
involucrados.
No pocos adoradores de la
tecnología son fanáticos de cierta
«eficiencia» que al capitalismo le
resulta muy útil y refrescante.
Alimentan sus anhelos de perfección
productiva y rentable. Ese
dogmatismo también es templo de
no pocos ejecutivos de oficina,
asistentes administrativos y mandos
intermedios que son fanáticamente
optimistas sobre los beneficios de la
IA en la totalidad del proceso de
producción, con ello reverencian la
sensibilidad de sus patrones y la
certeza de que son, cada día, más
invencibles. Nosotros debemos estar
advertidos y listos para ofrecer
batalla científica des-alienante, en el
corazón del propio proceso laboral
incluso dentro de los campos
científicos y académicos.
Dicen algunos que no se trata de
omitir la intervención humana sino
de perfeccionar sus capacidades.
Desde 1956 John McCarthy la
caracterizó, en el seno de la
Conferencia de Dartmouth, como
una diversidad compleja de
especialidades que suponen su
aplicación en campos del mercado,
del entretenimiento o las actividades
lúdicas, matemáticas, escritura y
diagnóstico de enfermedades.
Sostienen algunos que sintetiza,

sistematiza y simplifica operaciones
intelectuales complejas. Eso incluye
algoritmos simples o vinculación con
redes neuronales artificiales, símiles
de funciones propias del cerebro
humano, con ayuda de modelos de
aprendizaje en escalas y
profundidades diversas. Lo que se
llama hoy «Inteligencia Artificial»
interpela una multiplicidad de
fenómenos y problemas sociales
históricos que exigen
posicionamiento de disciplinas
actualizadas para una Filosofía de la
Tecnología honesta que en tiempo
real y despliegue una ética para las
máquinas. Especialmente ante el uso
de los datos (la información) que
tiene rango histórico conflictivo de
clase porque se trata de un Derecho
Humano Fundamental e inalienable.
En 2019 la Comisión Mundial de
Ética del Conocimiento Científico y
la Tecnología (COMEST) de la
UNESCO definió «Inteligencia
Artificial» como producción
tecnológica que involucra
dispositivos con habilidades para
copiar o reproducir funciones propias
de la inteligencia humana, como el
aprendizaje, el razonamiento, la
solución de problemas, la interacción
lingüística e incluso la producción de
trabajos creativo y «arte». Así de
serio es el asunto científico y político.
En su fase actual, algunos dueños de
las Inteligencias Artificiales como
Alexa, el Google Siri, los traductores,
YouTube, o «chatbots» como
ChatGPT, y Tesla Autopilot… están
empeñados en fabricarse prestigio
como vanguardias seductoras para
ganarse la confianza de un cierto
«sentido común» al que suele dejar
invisible la trastienda mercantil de
sus inventos máquinas que «imitan»
funciones cognitivas y el manejo o
control procesadores, que
almacenan datos (de propiedad
colectiva) sobre un área para usar
algoritmos, aprender de esos datos
y manipularlos en toma de decisiones
mercantiles. Eso incluye sensores
físicos y sensores mecánicos, pulsos
eléctricos u ópticos. Así de
avanzados y así de peligrosos si no
hay regulación democrática de su
«desarrollo» y sus aplicaciones. No
nos amedrentan con oscurantismo
tecnológico. Sabemos de sobra que
la tecnología en manos del
capitalismo es herramienta de
saqueo, desinformación y opresión
alienante. No nos toman el pelo con
palabrerío «técnico»: «Inteligencia

Artificial» a espaldas del pueblo es
alienación. Ahora dicen que se trata
de un «aporte» donde convergen las
más avanzadas prácticas tecnológicas
con sus metodologías,
conocimientos, profesionales y
líderes científicos reunidos bajo un
mismo propósito que en realidad no
es otra cosa que perfeccionar el
armamento explotador del
capitalismo para sobrevivir a sus
propias crisis terminales. Esa versión
de la «Inteligencia Artificial» (IA)
intoxicada por la lógica de la
mercancía, contra la humanidad, en
realidad es una empresa
«tecnológica» al servicio de las
mismas ofensivas económicas y
políticas, que son la esperanza de
sobrevivencia del mercado mundial
capitalista, que dice ser «la realidad»,
sólo «la realidad» y nada más que «la
realidad». El modelo publicitario con
que se vende, a sí misma la IA,
anhela nuestra admiración y respeto.
Nos pide defenderla con la vida
porque enriquece a los medios, los
modos y las relaciones de
producción capitalistas. Y, dicen,
que es por nuestro bien. Sube sus
ganancias la Industria Militar. Esa
«Inteligencia Artificial» es una
tentación a la que accede presuroso
el Estado burgués, opuesto
consustancialmente a la organización
de las bases, especialmente de los
trabajadores. Su «inteligencia» es
audacia colaborativa costosa para
apresurar la automatización
coyuntural de los procesos de
producción y la depauperación del
trabajo mismo, pero con argumentos
de «progreso tecnológico».
Simulación histriónica de las
burocracias que siendo adoradoras
del quietismo se estremecen
extasiadas con la dinámica de esa
«Inteligencia Artificia» que ayudará a
frenarlo todo. Excepto las ganancias
de sus jefes y dueños. Su «Inteligencia
Artificial» naturaliza un despliegue
tecnológico «novedoso» para el
secuestro añejo del plusvalor
modernizado con la automatización
de la producción hacia el plan supremo
de aniquilar la competencia, consolidar
monopolios y solidificar al imperialismo
inteligentemente. Con su naturaleza
inhumana, con una IA pensada para
enriquecer las tareas de vigilancia y
control social, de manipulación política,
para modificar las subjetividades, para
la invasión de la privacidad con
productos inteligentes capaces de
desfigurar la relación de los individuos.
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Reservas de oro de México: ¿dónde están y

por qué son tan importantes para la
economía?

Las reservas de oro son para la mayor parte de los
países un pilar de su economía, dada la estabilidad y

relevancia del recurso a través de la historia. Sin
embargo, no todos conocen dónde se encuentran

físicamente los activos de su nación.

Sputnik 14 de julio de 2023.- Según
el informe «Instrumentación de las
operaciones monetarias, cambiarias
y de administración de reservas del
Banco de México (Banxico)»,
publicado por la entidad financiera
latinoamericana, durante el siglo XIX
el metal se adoptó para consolidar el
patrón oro.
Así, se estableció que las divisas de
cada nación debían estar respaldadas
por activos en oro para obtener la
confianza de la gente.
Sin embargo, desde el acuerdo de
Bretton Woods, aprobado en 1944,
este patrón fue desplazado y se
estipuló la equivalencia con el dólar,
misma que se eliminó en 1971 debido
a que Estados Unidos no pudo
mantener la estabilidad que brindaba
el metal.
En la actualidad, el oro es uno de los
productos más durables, divisibles,
transportables y difíciles de falsificar,
por lo que gran parte del mundo lo
emplea como moneda de cambio.
«Dada su alta confianza a nivel
mundial como refugio de valor, se ha
utilizado como medio para proteger
riesgo contra otras divisas, incluyendo
el dólar. Es por eso que el valor del
oro tiene una muy baja correlación,
o correlación negativa, con el valor
del dólar», precisa Banxico.
¿Dónde están las reservas de
oro de México?
La mayor parte de las naciones tienen
una gran cantidad de reservas de
oro en otros países; es poco lo que
guardan en sus territorios.

Este es el caso de México, donde
hasta 2017 no se sabía dónde se
resguardaba este activo. Finalmente,
por una petición promovida por
Forbes México ante el Gobierno
federal, se dio a conocer el sitio de
alojo.
El 98,95% del oro mexicano está en
el Banco de Inglaterra (BoE, por sus
siglas en inglés), 1,05% en el territorio
del país latinoamericano y 0,0004%
en el Banco de la Reserva Federal
(Fed, por sus siglas en inglés) de
Estados Unidos.
De acuerdo con Forbes, en total
México resguarda 7.265 lingotes en
sus cuentas en el extranjero. Cada
pieza tiene un peso neto en oro de
400 onzas troy (cerca de 12
kilogramos), con una pureza de
0,997. Según Banxico, las reservas
de oro mexicanas tienen un valor de
7.593,69 millones de dólares,
estimación con corte a mayo de
2023.
Sin embargo, una de las grandes
incógnitas es por qué México y otras
naciones decidieron guardar su oro
en el banco inglés. Ante ello, el
doctor en economía por la
Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM) Óscar Rojas
detalla en entrevista para Sputnik
que es más una cuestión histórica.
«El centro financiero del antiguo
patrón monetario es Reino Unido.
Esta es la razón por la que ahí se
encuentran la mayoría de estas
reservas y tiene que ver con la historia,
es decir, con que el oro, en última

instancia, es reminiscencia del
antiguo patrón antes de que se
mudara su nuevo centro a EEUU»,
explica.
Otro aspecto por el que la mayoría
de los lingotes están en el extranjero,
refiere el especialista, es porque son
activos que, al igual que cualquier
otra inversión, pueden moverse a
sitios o instrumentos que les den
mayores rendimientos.
«Las representaciones de riqueza
no pertenecen a las naciones en
abstracto, sino a grupos, a élites, y
eso es muy importante porque
estamos hablando de riqueza
modulada por lo privado y de corte
capitalista. Digamos que hay una
tradición de estar moviendo los
activos de valor a los lugares donde
estén seguros y tengan mejores
rendimientos», agrega.
¿Una posible catástrofe?
Entre 2019 y 2022, Venezuela
sostuvo una pugna con el Banco de
Inglaterra debido al congelamiento
de sus reservas de oro por parte de
la entidad financiera. Estas ascendían
a 31 toneladas de lingotes, valuados
en 1.000 millones de dólares.
Sin embargo, tanto el presidente de
Venezuela, Nicolás Maduro, como
el político opositor Juan Guaidó,
habían designado juntas diferentes
para el Banco Central de Venezuela
(BCV), mismas que se contradecían
sobre qué hacer con los activos
reservados en suelo británico.
El Tribunal Supremo de Justicia de
Venezuela (TSJ) había determinado
que los lingotes debían trasladarse
de Londres a Caracas, pero la jueza
Sara Cockerill, del Tribunal Superior
de Reino Unido, dijo que eso no
ocurriría debido a que las decisiones
del organismo venezolano no eran
válidas bajo la ley británica.
Tomando en cuenta este ejemplo, y
los análisis de personas expertas en
economía, se ha mencionado el
riesgo que corre México al tener
más de 95% de sus reservas en el
extranjero.
Sobre ello, el economista Rojas
precisa que en el capitalismo hay
dos dimensiones a tomar en cuenta:
la jurídica y la del poder económico.
«En el primer rubro, se suele respetar.
Hay una estructura, una codificación
del capital a través de títulos,
constituciones, sistemas
internacionales, donde la propiedad
privada se protege al máximo. Pero
en el segundo ámbito no hay una
situación de igualdad jurídica;

estamos frente a un imperio y, cuando
lo necesita, tiene toda la capacidad
de expropiar de acuerdo a sus
intereses. Así se devela la verdadera
dimensión de la relación de dominio»,
dice el universitario.
«Por ejemplo, en el caso de
Venezuela, está en los objetivos
estratégicos de Estados Unidos por
el petróleo. En la medida en que no
reacciona o no responde a las
necesidades estratégicas de EEUU
porque tiene su autonomía, que
consiguió con una revolución
bolivariana, el mecanismo de presión
termina siendo a través de sanciones,
de inhibir la posibilidad de acceso a
crédito y a recursos», destaca el
experto.
Más cambios de localización
Aunque el oro sea muy estable, en la
actualidad hay varias modificaciones
sobre su ubicación. Por ejemplo,
derivado de las sanciones
occidentales contra Rusia, diversos
bancos centrales y fondos soberanos
de riqueza recuperaron sus reservas
en el extranjero.
De acuerdo con un estudio realizado
por Invesco, empresa independiente
de gestión de inversiones de Estados
Unidos, las naciones buscan proteger
sus activos áureos por la tensión
geopolítica, la inflación y la
desdolarización del mundo.
«Cada vez que hay estas burbujas o
problemas geopolíticos que llevan al
nerviosismo, como se dice
tradicionalmente, de los mercados,
corren al último refugio seguro y, por
excelencia, en la historia reciente es
el mercado del oro. Cada que se
eleva su cotización significa que hay
una mayor demanda», comenta
Rojas.
Es por esto que, en su opinión, dadas
las sanciones unilaterales contra
Moscú por la operación especial
militar en Ucrania, los países temen
que se confisquen sus activos como
ocurrió en Venezuela.
Pero aún faltan más ajustes. Dado
que cada vez más economías optan
por comerciar con sus propias
monedas, dejando a un lado el dólar,
el oro jugará un papel significativo en
este escenario de diversificación de
divisas.
«Ya hay un proceso multipolar, donde
diferentes campos monetarios
interactúan ya no centralmente, es
decir, no solo con el dólar, sino
diversificando su crédito y riesgos»,
reconoce el economista consultado
por Sputnik.
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El dólar paralelo superó por primera vez

los 500 pesos en Argentina: ¿qué tan grave
es?

Sputnik 13 de julio de 2023.- El
dólar registró un nuevo récord en
Argentina, al superar los 500 pesos
por dólar en el mercado informal o
‘blue’.
El economista argentino Leonardo
Piazza dijo a Sputnik que si bien el
aumento es menor en relación a la
inflación actual, el dólar paralelo
funciona como un «termómetro» de
«lo que queda de la clase media».

El dólar paralelo o blue superó por
primera vez la barrera de los 500
pesos argentinos, un extremo
histórico desde la consolidación del
mercado informal de la divisa
estadounidense en el país
sudamericano.
El tipo de cambio informal había
cerrado la jornada el 11 de julio a
498 pesos argentinos por cada dólar
y superó los 500 pesos por unidad
estadounidense durante la jornada
de este miércoles 12, cuando incluso
alcanzó los 503 pesos en su
cotización de cambio. Así, el dólar
blue llegó a trepar más de 10 pesos
desde el 10 de julio, cuando inició el
día a 490.
En diálogo con Sputnik, el
economista y consultor argentino
Leonardo Piazza consideró que el
alza «no llama la atención en el
escenario de una macroeconomía
desestabilizada y desequilibrada
como la que tiene hoy», producto
de desajustes entre el tipo de
cambio, la tasa de interés y la
inflación.

Para el experto, el aumento del dólar
informal no resulta novedoso en un
escenario de inflación de 7% mensual
como el que atraviesa Argentina.
Incluso, señaló que la moneda
estadounidense en el mercado
paralelo ha tenido crecimientos por
debajo de la inflación, al considerarlo
en periodos cortos de tiempo.
«En el mes de junio, el dólar paralelo
pasó de 489 a 493, por lo que creció
el 0,61% cuando la inflación fue de
7%. Es decir que el que compró
dólares el 1 de junio y los vendió el
30 de junio perdió contra la inflación»,
ejemplificó.
Piazza apuntó que el dólar paralelo
«representa a no más del 10%» de
las transacciones del mercado
formal, por lo que la moneda blue no
ocupa una gran porción del mercado,
aunque reconoció que este tipo de
divisa estadounidense funciona como
«un termómetro» de la economía en
el país sudamericano.
«Para los habitantes de Argentina y
para la economía real es un
termómetro porque cuando la gente
tiene un peso y no sabe qué hacer
compra el dólar blue», explicó,
señalando que la época en que los
trabajadores cobran aguinaldos o
bonos de mitad de año suele coincidir
con los repuntes de esa moneda.
https://sputniknews.lat/20230712/
el-dolar-paralelo-supero-por-
primera-vez-los-500-pesos-en-
argentina-que-tan-grave-es-
1 1 4 1 5 0 2 0 5 0 . h t m l ? s h a r e -
block=1141502058

Algo similar sucede con los
formadores de precios y «el famoso
‘te aumento por las dudas si está
aumentando el dólar blue’».
De todos modos, Piazza enfatizó
que más allá del «asombro» que el
incremento del dólar paralelo causa
en los medios de comunicación, no
resulta tan significativo desde el
análisis macroeconómico, en un
escenario en el que, según el analista,
la candidatura presidencial del
ministro de Economía Sergio Massa
aporta «alguna certidumbre en el
mercado».
En este contexto, el economista y
director de LP Consulting mantiene
un «moderado optimismo» de que
el dólar blue «seguirá a la inflación al
menos hasta fin de año» y mientras
Argentina atraviesa un nuevo

proceso electoral, que renovará a los
inquilinos de la Casa Rosada, sede
del poder ejecutivo nacional.
Por eso, consideró que, en promedio,
el dólar paralelo tendrá incrementos
similares al de los precios, a razón de
un 7% mensual.
El experto señaló además que el
Gobierno actual mantiene esfuerzos
para evitar una corrida cambiaria
que pudiera restarle posibilidades
electorales a Massa.
«Por eso Massa está haciendo mucho
esfuerzo para conseguir un acuerdo
con el Fondo Monetario
Internacional (FMI) que le adelante
7.000 u 8.000 millones de dólares
como herramienta para contener
alguna corrida cambiaria que pueda
darse en agosto o septiembre»,
advirtió.

La deuda externa de Rusia baja en 2023
hasta su mínimo en 16 años

La deuda externa de la Federación de Rusia para el 1
de julio de 2023 e estima en 347.700 millones de
dólares, la cifra más baja desde 2006, informó el

Banco Central de Rusia.

Sputnik 14 de julio de 2023.-
«Según las estimaciones del Banco
de Rusia, la deuda externa de la
Federación de Rusia para el 1 de
julio de 2023 fue de 347.700 millones
de dólares, al caer en 33.000
millones de dólares, o un 8,7%,
desde principios de 2023», declaró
el ente en un comunicado.
En comparación, en 2006, la deuda
externa de Rusia era de 313.200

millones de dólares, y a finales
del primer trimestre de 2007
ascendió a 355.600 millones de
dólares, así que el nivel actual
de deuda es el más bajo desde
2006.
Según el Banco Central, un rol
importante lo jugó la disminución
de la deuda pública, provocada
por la venta de bonos soberanos
por no residentes.
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Crean en Japón un medicamento que
permitirá que los dientes vuelvan a crecer
Se prevé que en 2024 comiencen los ensayos clínicos
del fármaco en humanos, concretamente en personas

que sufren anodoncia, una extraña condición
genética que impide la formación de los dientes.

RT 12 de julio del 2023.- Un equipo
de investigadores de instituciones
científicas japonesas está
desarrollando un nuevo
medicamento que permitirá que los
dientes vuelvan a crecer, dando una
oportunidad para tratar la falta de
piezas dentales en personas que
padecen trastornos genéticos.
Se tiene documentado que algunos
animales, como los tiburones, tienen
la capacidad de regenerar
continuamente los dientes durante
toda la vida. Esto se debe a que la
mayoría de los escualos tienen entre
cinco y 15 filas de dientes en cada
mandíbula. No obstante, los seres
humanos no pueden cambiar de
piezas dentales de manera constante,
puesto que solo cuentan con dos
filas de dientes, aunque existe
evidencia de que se puede
desarrollar un tercer conjunto.
En 2021 la revista Science Advances
reportó los resultados de un
tratamiento farmacológico que
permitió la regeneración dental tanto
en ratones como en hurones. Esto
se logró tras detectar un anticuerpo
que bloqueaba de forma segura, sin
efectos secundarios adversos, el gen
encargado de codificar la
producción de la proteína USAG-
1, la cual suprime el crecimiento de
los dientes.
Comenzando las pruebas en
humanos
De acuerdo con medios japoneses,
se prevé que el próximo año
comiencen las pruebas del
medicamento en humanos,
concretamente en aquellas personas

con anodoncia, una extraña
condición genética que impide la
formación de los dientes.
«La idea de hacer crecer nuevos
dientes es el sueño de todo dentista»,
indicó Katsu Takahashi, investigador
del Hospital Kitano del Instituto de
Investigación Médica de Osaka,
quien recalcó que este estudio inició
cuando él todavía era un «estudiante
de posgrado».
Los científicos esperan que el
fármaco sea aprobado para su uso
general en 2030, una vez que se
cercioren de que no produce efectos
nocivos en el cuerpo humano.
Asimismo, señalaron que el
medicamento será empleado en el
tratamiento de niños de 2 a 6 años
con anodoncia.
Por último, se sugirió que con el
nuevo fármaco será posible
regenerar un tercer juego de dientes
en personas que los han perdido por
diversas enfermedades dentales. «En
cualquier caso, esperamos ver un
momento en que la medicina para el
crecimiento de los dientes sea una
tercera opción junto con las
dentaduras postizas y los implantes»,
concluyó Takahashi.
Según los Centros para el Control y
la Previsión de Enfermedades de
EE.UU. (CDC), un 26 % de los
adultos de 65 años o más tienen
ocho dientes o menos, mientras que
el 17 % han perdido todas sus piezas
dentales. Esta afección puede tener
consecuencias en la dieta saludable,
ya que crea problemas al momento
de masticar diferentes tipos de
alimentos.

Crean un dispositivo para recolectar agua
en el desierto

En la prueba, el aparato pudo recolectar hasta 285
gramos o un vaso de agua por día, en condiciones de

muy baja humedad.

El dispositivo para recolectar agua desarrollado por investigadores de la Universidad
de California, en Berkeley. UC Berkeley

RT 12 de julio del 2023.- El
calentamiento global y escasez de
agua en varias regiones del mundo
desafían a los científicos a idear
nuevas formas de resolver el
problema. Investigadores de la
Universidad de California (EE.UU.)
han desarrollado y probado un
dispositivo que puede recolectar
moléculas de agua del aire utilizando
la energía de la luz solar.Según el
grupo de científicos, materiales
alternativos, como los hidrogeles,
las zeolitas o las sales, no funcionan
simultáneamente en circunstancias de
baja humedad, utilizando la energía
de manera eficiente y con gran
capacidad. En cambio, como los
recolectores impulsados por MOF
sí pueden hacerlo, son una
herramienta poderosa para
solucionar el problema de la escasez
en todo tipo de utilización, desde el
agua potable hasta la de uso agrícola.
Además, en áreas en las que abunda
el agua pero es de mala calidad, este
método puede emplearse para
mejorarla.

El dispositivo es de dimensiones
compactas en comparación con los
modelos anteriores de MOF y puede
caber en un bolso.
El funcionamiento del aparato se
probó en uno de los desiertos más
secos de América, el Valle de la
Muerte en el desierto del Mojave,
ubicado al sureste de California,
donde las temperaturas marcan de
21,9 °C a 60,7 °C y la humedad
relativa va de 9,4 % a 36 %. En
condiciones tan extremas, el artefacto
pudo recolectar hasta 285 gramos
de agua por día, lo que equivale a un
vaso, según un artículo publicado en
la revista Nature Water.
El elemento clave del aparato es una
estructura organometálica
ultraporosa (MOF, por sus siglas en
inglés) formada por átomos metálicos
y moléculas orgánicas, cuya
porosidad permite atrapar las
moléculas de agua en condiciones de
baja humedad del aire para luego
evaporarlas, de forma tal que fluyan
dentro del dispositivo, de acuerdo
con un comunicado de la universidad.
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Multilateralismo y reformas: cómo la
moneda de BRICS ofrece un «mejor

negocio para el Sur Global»

Sputnik 13 de julio de 2023.- Las
turbulencias económicas mundiales
de los últimos años no hacen sino
magnificar los fracasos del sistema
financiero occidental a la hora de
satisfacer las necesidades del Sur
Global, creando condiciones para
que bloques como el BRICS
ofrezcan alternativas, incluidas
nuevas monedas para el comercio
mundial, opinan expertos.
El investigador Ashraf Patel,
asociado principal del Instituto para
el Diálogo Global y miembro
sudafricano del centro de estudios
BRICS Network, declaró a Sputnik
que «las fracturas geopolíticas son
cada vez más marcadas. El mundo
post-COVID-19 y el conflicto
Ucrania-Rusia son testigos de una
especie de ‘nueva Guerra Fría’ y
muchas naciones optan también por
la no alineación».
«Las ‘guerras comerciales’ de EEUU
contra China, las sanciones
impuestas a Rusia y el impulso del
G7 para ‘desvincular y reducir el
riesgo’ muestran una política
occidental formal de ‘contención,
muy parecida’ a la del periodo de la
Guerra Fría», consideró
https://sputniknews.lat/20230712/
multilateralismo-y-reformas-como-
la-moneda-de-brics-ofrece-un-
mejor-negocio-para-el-sur-global-
1 1 4 1 4 9 2 8 8 2 . h t m l ? s h a r e -
block=1141495121
Según el experto, en caso de que los
países del BRICS —es decir, Brasil,
Rusia, la India, China y Sudáfrica—
establezcan una nueva moneda de
reserva, es probable que esto afecte
significativamente al dólar

estadounidense, lo que podría
provocar un descenso de la demanda,
ya que supondría cestas de divisas y
operaciones regionales que podrían
desvincularse del mercado financiero
estadounidense y su régimen
monetario. «A su vez, esto tendría
implicaciones para la economía
estadounidense y mundial», añadió
el analista.
Patel señaló que el presidente del
país sudamericano participante en la
alianza comercial, Luiz Inacio Lula
da Silva, expresó su apoyo a una
moneda BRICS, preguntando: «¿por
qué una institución como el Banco
BRICS no puede tener una moneda
para financiar las relaciones
comerciales entre Brasil y China,
entre Brasil y todos los demás países
BRICS?».
El funcionario afirmó que actualmente
el 89% del comercio y las finanzas
mundiales están «dolarizados», lo
que crea un enorme desequilibrio en
el concierto internacional. «Y ese
modelo de comercio internacional
está financializado. Eso significa que
los mercados de acciones y bonos, y
los instrumentos financieros como
los derivados, son herramientas que
dominan el comercio y el mercado
de divisas», apuntó.
«Esto crea grandes problemas para
el sur en desarrollo: volatilidad y aún
más deuda, así que es esencialmente
explotación. El oro, en cambio, es
una materia prima fiable que se ha
utilizado en el comercio mundial
durante siglos y ha sido una ‘inversión
segura’ durante siglos. Así que un
patrón oro vinculado a la moneda de
los BRICS+ es posible y

potencialmente viable», ponderó
el analista sudafricano.
https://sputniknews.lat/20230712/
multilateralismo-y-reformas-
como-la-moneda-de-brics-
ofrece-un-mejor-negocio-para-
e l - s u r - g l o b a l -
1141492882 .h tml? share -
block=1141498588
Una nueva moneda de este bloque
comercial, conforme con Ashraf
Patel, «reforzaría la integración
económica dentro de los países
BRICS+; reduciría la influencia de
Estados Unidos en la escena
mundial; debilitaría la posición del
dólar de EEUU como moneda de
reserva mundial; animaría a otros
países a formar alianzas para
desarrollar monedas regionales; y
mitigaría los riesgos asociados a la
volatilidad mundial debido a las
medidas unilaterales y a la menor
dependencia del dólar».
El investigador, además, aseguró
que «la mayoría de los países en
desarrollo de renta baja ya se
encuentran hoy en dificultades de
endeudamiento o cerca de ellas».
Mientras tanto, continuó, «se
espera que las dos grandes
economías del mundo, Estados
Unidos y China, vean aumentar su
deuda pública a niveles más altos
que antes de la pandemia del
COVID-19».
«Ghana y Sri Lanka dejaron de
pagar sus deudas externas en 2022,
dos años después que Zambia.
Pakistán y Egipto están al borde
del impago. El 30 de junio, Pakistán
consiguió un acuerdo de
financiación provisional de 3.000
millones de dólares con el Fondo
Monetario Internacional (FMI) que
prometía un posible alivio a corto
plazo», profundizó.

«Los niveles de deuda pública mundial
siguen siendo elevados: un 92% del
producto interior bruto [PIB] a finales
de 2022. Las naciones BRICS pueden
venir con un mejor modelo de gestión
de la deuda en comparación con las
naciones del G7», sostuvo Patel.
https://sputniknews.lat/20230712/
multilateralismo-y-reformas-como-la-
moneda-de-brics-ofrece-un-mejor-
negocio-para-e l -sur-global-
1 1 4 1 4 9 2 8 8 2 . h t m l ? s h a r e -
block=1141495378
El funcionario recordó también que «a
principios de este año el FMI, el
Banco Mundial y el G20 crearon la
Mesa Redonda Mundial sobre la
Deuda Soberana [GSDR, por su sigla
en lengua inglesa] para fijar la
estructura común y acelerar la
reestructuración de la deuda, que ya
sufría retrasos. Es demasiado pronto
para decir si esta solución del G20
tendrá éxito o no».

Patel agregó también que como
«alianza político-militar arraigada en
la visión occidental del mundo y en el
dominio del orden neocolonial, y pilar
de la Guerra Fría», la Organización
del Tratado del Atlántico Norte
(OTAN) «debería haber sido
reducida hace mucho tiempo».
En opinión del especialista, «el actual
conflicto en Ucrania ha hecho que
más miembros de la Unión Europea,
como Finlandia y Suecia, busquen la
adhesión, y Ucrania, por lo que el
peligro es una nueva Guerra Fría».
«El BRICS es muy diferente y se
centra en promover el
multilateralismo, el sistema de la ONU
y reformas sólidas de las finanzas, el
comercio y la inversión mundiales.
Busca un ‘orden de prioridades’ más
inclusivo y quizá alternativo y un mejor
acuerdo para el Sur Global», resumió.
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«Dé marcha atrás de inmediato o será
interceptado»: piloto chino advierte a avión

espía de EE. UU.
Los aviones de combate chinos rastrearon y

monitorearon el avión de reconocimiento P-8ª
Poseidón de la Marina de EE. UU. Que sobrevoló esa

sensible zona en la mañana de este jueves.

El avión de reconocimiento P-8ª Poseidón de la Marina de EE.
UU. US Navy

RT 14 de julio del 2023.-La
compañía china de análisis
geoespacial y teledetección satelital
Mizar Visión ha enviado al diario
chino Global Times una grabación de
audio que parece haber captado las
advertencias que los pilotos del
Ejército chino hicieron al avión de
reconocimiento de EE. UU. que este
13 de julio sobrevoló a lo largo de la
línea media del estrecho de Taiwán,
un área sensible por las tensiones
entre la China continental y Taiwán.
Los técnicos de Mizar Visión han
explicado al medio que la advertencia
del Ejército Popular de Liberación
de China (EPL) se realizó a través de
las frecuencias de emergencia de la
aviación internacional y fue captada
por las instalaciones del control de
tráfico aéreo. Tras una advertencia
en chino, el piloto se dirigió a la
aeronave P-8A Poseidón de la
Marina estadounidense hablando en
inglés.
«Avión de EE. UU., habla la Fuerza
Aérea del EPL de China. Se está
acercando al territorio de China. Dé
marcha atrás inmediatamente o será
interceptado», advirtió el militar chino.
En respuesta, la tripulación del avión
estadounidense indicó que estaba
«operando con la debida
consideración en el espacio aéreo

internacional». «Estoy realizando
actividades militares lícitas más allá
del espacio aéreo nacional de
cualquier Estado costero», añadió
el piloto. Pekín: «No hemos
olvidado la deuda de sangre que
tiene la OTAN con el pueblo chino»
En un comunicado posterior a este
acontecimiento, la Séptima Flota
estadounidense sostuvo que su
avión había operado de acuerdo
con el derecho internacional en el
marco de la misión de Washington
de defender «los derechos y
libertades de navegación de todas
las naciones». «El tránsito de la
aeronave a través del estrecho de
Taiwán demuestra el compromiso
de EE. UU. con un Indo-Pacífico
libre y abierto», añadió.
El día del incidente, los medios
taiwaneses informaron que a la
misión de monitoreo de la aeronave
militar estadounidense se le unieron
varios de los 26 aviones de combate
del EPL, incluidos J-10, J-11, J-16
y Su-30, que se habían desplegado
sobre el estrecho de Taiwán. El
incidente tuvo lugar en un momento
en el que las tensiones aumentan
entre China y la OTAN, liderada
por EE. UU., después de que los
miembros de la alianza acordaran
protegerse juntos.

La UEFA multa al FC Barcelona con
€500.000 por declarar erróneamente sus

ingresos

Sputnik 14 de julio de 2023.- El
Comité de Control Financiero de
Clubes de la UEFA (CFCB, por sus
siglas en inglés) impuso una multa al
FC Barcelona por no declarar de
forma correcta sus ingresos durante
el año fiscal 2022, anunció la máxima
organización del fútbol europeo en un
comunicado.
«Al FC Barcelona [ESP] se le impuso
una multa de 500.000 euros por
declarar erróneamente, en el ejercicio
2022, beneficios por enajenación de
activos intangibles [distintos de
traspasos de jugadores], que no son
ingresos relevantes, según la
normativa», explica la nota.
Además, el inglés Manchester United,
el turco Konyaspor y el chipriota
APOEL también fueron multados con
300.000, 100.000 y 100.000 euros,
respectivamente, por haber declarado
déficits de equilibrio menores. Otro
equipo de Turquía Istanbul Basaksehir
y el club belga Anderlecht no
cumplieron los objetivos fijados para
el ejercicio económico 2022, por lo
que se les impuso una multa de
400.000 y 100.000 euros,
respectivamente.
A principios de junio, los medios
afirmaron que dos inspectores de la
UEFA instaron a excluir al FC

Barcelona de las competiciones
europeas por una temporada
debido al caso Negreira. Sin
embargo, el equipo español se
mantiene en la lista de participantes
de la Champions League 2023/
2024.
En febrero pasado trascendió que
el Barca efectuó pagos por un
monto de casi 1,4 millones de euros
al exvicepresidente del Comité
Técnico de Árbitros (CTA) de la
Real Federación Española de
Fútbol (RFEF) José María
Enríquez Negreira entre 2016 y
2018 por supuestos informes
arbitrales. En marzo, el tribunal
aceptó la querella de la Fiscalía
contra el Barcelona, que alega
que el club catalán pagó a Negreira
más de siete millones de euros
entre 2001 y 2018.
El anterior vicepresidente de la
CTA asegura que solo asesoraba
al Barca sobre las decisiones
arbitrales, ya que el club quería
asegurarse de que los árbitros
fueran neutrales. El Real Madrid,
a su vez, anunció su intención de
personarse en el juicio contra el
Barcelona y la expresidencia del
equipo. A finales de marzo, la
UEFA abrió una investigación
contra el Barcelona al respecto.
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Embajador de México en EE. UU.:
«Quienes transportan droga no son

migrantes, son ciudadanos
americanos»

Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados Unidos -
© Foto: Twitter / @EmbamexEUA

Sputnik 15 de julio del 2023.-El
embajador de México en Estados
Unidos, Esteban Moctezuma, señaló
que los ciudadanos estadounidenses
son los que más trafican fentanilo en
su propio país, a pesar de la
insistencia de Washington de culpar
a terceros por su crisis de opiáceos
que se cobra la vida de decenas de
miles de personas cada año.
Citando un estudio del Cato Institute,
el diplomático latinoamericano indicó
que los contrabandistas del 85% del
fentanilo incautado en la frontera entre
México y Estados Unidos eran de
origen estadounidense.
«Estamos viendo que en el 85% de
las incautaciones en la frontera que

ha hecho el CBP [Oficina de
Aduanas y Protección Fronteriza,
por sus siglas en inglés], quien
transporta la droga no son los
migrantes, son ciudadanos
americanos», apuntó Moctezuma.
Además, aseveró que el Gobierno
de López Obrador trabaja de
«manera muy firme» para frenar el
arribo de los precursores de la droga
que se troquela en territorio
mexicano. «Independientemente de
quién lo produzca, el compromiso
es de luchar contra él [fentanilo]»,
dijo el diplomático tras una reunión
con el embajador de Estados Unidos
en México, Ken Salazar.

EE. UU. sanciona a ciudadanos mexicanos relacionados
con el cártel de Sinaloa y el tráfico de fentanilo

La Administración Biden tiene como
una de sus prioridades el combate al
fentanilo. Sin embargo, en su discurso
y en sus políticas señala a México y
a China como facilitadores del
trasiego y la producción de esa
sustancia a Estados Unidos. Ambos
países han rechazado las acusaciones
de Washington. Las autoridades
mexicanas, en tanto, han tendido
lazos de cooperación con el
Gobierno estadounidense para frenar
el tráfico de fentanilo, un opioide
sintético hasta 50 veces más potente
que la heroína, según datos de los
Centros para el Control y Prevención
de Enfermedades (CDC, por sus
siglas en inglés). Desde algunos
meses, legisladores republicanos y

el Gobierno de México se han
enfrascado en confrontaciones por
este tema. Según algunos senadores
y gobernadores de Estados Unidos,
para frenar el trasiego de la droga se
debe catalogar como terroristas a
los grupos mexicanos del crimen
organizado e incluso han puesto
sobre la mesa crear leyes que
permitan enviar tropas
estadounidenses al país
latinoamericano.
Esto ha sido duramente criticado
por el presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, quien ha
dicho que defenderá la soberanía
del país ante las amenazas y los
amagos provenientes de Estados
Unidos, su principal socio comercial.

Pekín: EE. UU. usa crisis de fentanilo como pretexto para sancionar
a China

A la polémica también se ha sumado
a China, pues en abril de este año,
López Obrador envió una carta a su
par chino, Xi Jinping, donde le pidió
trabajar de manera conjunta en el
combate contra este opiáceo. Pekín
respondió a través de la portavoz de
su Ministerio de Exteriores, Mao
Ning, que no existe tráfico de ese
estupefaciente entre las naciones,
pero que apoya a México en defender
su soberanía ante Estados Unidos.
López Obrador ha comentado en
varias ocasiones que no se puede

culpar a México de la crisis de salud
por fentanilo que vive Estados
Unidos y la cual tan solo en 2021 se
cobró la vida de más de 71.000
personas, según datos del CDC.
En junio pasado, autoridades
mexicanas informaron que, desde
que comenzó el sexenio del
presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, se han
logrado decomisar 7.565 kilos de
fentanilo y fueron desmantelados
1.740 laboratorios en los que se
elaboraban varias drogas sintéticas.


